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 産業・建設委員長報告のとおり決するに賛成

の議員の起立を求めます。 

  （起立全員） 

○浅野敏明議長 起立全員であります。 

 よって、議案第12号は、産業・建設委員長報

告のとおり決定いたしました。 

 次に、日程第14、議案第14号 指定管理者の

指定についての１件について、産業・建設委員

長の報告は原案可決であります。 

 産業・建設委員長報告のとおり決するに賛成

の議員の起立を求めます。 

  （起立全員） 

○浅野敏明議長 起立全員であります。 

 よって、議案第14号は、産業・建設委員長報

告のとおり決定いたしました。 

 次に、日程第15、議案第15号 市道路線の認

定についての１件について、産業・建設委員長

の報告は原案可決であります。 

 産業・建設委員長報告のとおり決するに賛成

の議員の起立を求めます。 

  （起立全員） 

○浅野敏明議長 起立全員であります。 

 よって、議案第15号は、産業・建設委員長報

告のとおり決定いたしました。 

 次に、日程第16、議案第16号 市道路線の廃

止についての１件について、産業・建設委員長

の報告は原案可決であります。 

 産業・建設委員長報告のとおり決するに賛成

の議員の起立を求めます。 

  （起立全員） 

○浅野敏明議長 起立全員であります。 

 よって、議案第16号は、産業・建設委員長報

告のとおり決定いたしました。 

 次に、日程第17、議案第26号 長井市農村地

域工業導入審議会条例を廃止する条例の設定に

ついての１件について、産業・建設委員長の報

告は原案可決であります。 

 産業・建設委員長報告のとおり決するに賛成

の議員の起立を求めます。 

  （起立全員） 

○浅野敏明議長 起立全員であります。 

 よって、議案第26号は、産業・建設委員長報

告のとおり決定いたしました。 
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○浅野敏明議長 次に、予算特別委員会の審査の

報告を求めます。 

 平 進介委員長。 

  （平 進介予算特別委員長登壇） 

○平 進介予算特別委員長 おはようございます。 

 令和５年３月市議会定例会において、予算特

別委員会に付託になりました議案第１号 令和

５年度長井市一般会計予算をはじめ、特別会計

予算６件、企業会計予算２件の令和５年度予算

案９件について、審査いたしました経過と結果

についてご報告申し上げます。 

 予算特別委員会は、会議日程に従い、３月15

日に審査を行いました。審査に当たっては、各

会計予算の概要について担当課長から説明を受

けた後、３名の委員の総括質疑が行われ、終了

後に細部審査を行ったところでありますが、そ

の経過につきましては、議長を除く全員で構成

する委員会でありますので、後刻、会議録によ

りご承知くださいますようお願いを申し上げ、

審査の結果のみご報告申し上げます。 

 まず、議案第１号 令和５年度長井市一般会

計予算の１件につきましては、賛成多数で原案

のとおり可決すべきものと決定いたしました。 

 次に、議案第２号 令和５年度長井市国民健

康保険特別会計予算、議案第３号 令和５年度

長井市山形鉄道運営助成事業特別会計予算、議

案第４号 令和５年度長井市訪問看護事業特別

会計予算、議案第５号 令和５年度長井市介護
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保険特別会計予算及び議案第６号 令和５年度

長井市後期高齢者医療特別会計予算の５件につ

きましては、いずれも全員一致で原案のとおり

可決すべきものと決定いたしました。 

 次に、議案第７号 令和５年度長井市宅地開

発事業特別会計予算の１件につきましては、賛

成多数で原案のとおり可決すべきものと決定い

たしました。 

 次に、議案第８号 令和５年度長井市水道事

業会計予算及び議案第９号 令和５年度長井市

下水道事業会計予算の２件につきましては、全

員一致で原案のとおり可決すべきものと決定い

たしました。 

 以上が審査の結果でありますが、当局におか

れましては、審査の過程で委員各位から出され

ました質疑、意見等について十分に意を用いら

れ、事務の執行に当たられますよう申し上げ、

予算特別委員会の審査報告を終わります。 

○浅野敏明議長 委員長の説明が終わりました。 

 ただいまの報告に対し、ご質疑ございません

か。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

○浅野敏明議長 質疑もないので、質疑を終結い

たします。 

 まず、日程第18、議案第１号 令和５年度長

井市一般会計予算の１件について、討論の通告

がありますので、順次発言を許可します。 

 初めに、議席番号14番、今泉春江議員。 

  （14番今泉春江議員登壇） 

○１４番 今泉春江議員 日本共産党の今泉春江

でございます。 

 私は、議案第１号 令和５年度長井市一般会

計予算に反対します。 

 令和５年度の予算は186億8,400万円で、前年

度対比６億8,400万円、3.8％の増加となりまし

た。令和５年度の予算には、施政方針にもある

ように、重点戦略の長井の子育て魅力ＵＰ戦略、

長井のまちなか魅力ＵＰ戦略、長井で働く魅力

ＵＰ戦略の３つを上げており、内谷市政５期目

の意気込みが幾つか感じられる予算になってい

ると思います。 

 遊びと学びの交流施設「くるんと」の完成に

伴い、子育てサポートの充実に向けた環境づく

り、高校生までの医療費無料化の継続など、ま

た、高齢者への介護予防や健康寿命の延伸など

を目指すとされています。さらに、ふるさと納

税を含む寄附金20億100万円を見込み、長井の

魅力を引き続きアップする意気込みも感じます。

また、長井で暮らす住環境の整備、企業誘致に

よる雇用の創出なども上げています。予算は、

おおむね市民に貢献する内容になっているもの

と思います。 

 ところが、今物価が記録的な高騰を続けてお

り、さらに、電気料などエネルギー価格も上昇

しています。それらは、市民の暮らしを圧迫し

ています。また、個人事業主は休業、廃業など、

厳しい状況が続いています。そんな厳しい状況

を少しでも改善するために、さらに子育て支援

をアップする給食費無償化が必要です。教育費

の負担軽減を図ってください。また、高齢者へ

の補聴器補助なども必要です。これらのことが

予算には反映しておらず、予算には賛成はでき

ません。 

 地方公共団体の役割は、住民福祉の増進を図

るとしています。そのためにも、このことを予

算に反映するよう求めます。 

 以上、意見を述べ、議案第１号 令和５年度

長井市一般会計予算に反対します。 

○浅野敏明議長 次に、議席番号６番、金子豊美

議員。 

  （６番金子豊美議員登壇） 

○６番 金子豊美議員 私は、議案第１号 令和

５年度長井市一般会計予算について、賛成の立

場で討論いたします。 

 このたびの予算は、歳入歳出の総額が186億

8,400万円で、前年度対比６億8,400万円、



 

―２１４― 

3.8％の増となっております。 

 歳入については、市税が前年度対比0.4％、

1,200万円増の31億1,900万円と見込み、地方譲

与税、各種交付金、地方交付税、臨時財政対策

債等については、国の地方財政計画及び県の情

報を踏まえて算定されております。国庫支出金

は1.7％、3,500万円減の20億5,100万円、県支

出金は2.2％、2,400万円増の10億9,000万円、

市債は34.6％、３億4,001万円減の６億4,400万

円が計上されております。このほか、ふるさと

納税を含む寄附金は、前年度同額の20億100万

円、繰入金は29.1％、６億5,900万円増の29億

2,600万円が計上されております。 

 歳出については、義務的経費の人件費は27億

5,700万円で、前年度対比3,300万円、1.2％の

増、扶助費は28億3,000万円で、１億4,400万円、

5.4％増、公債費は21億7,500万円で、７億

1,400万円、48.9％の増となっております。一

方、普通建設事業費は９億3,100万円で、３億

8,800万円、29.4％の減、補助費等は31億8,800

万円で、900万円、0.3％の増、繰出金は10億

6,000万円で、1,300万円、1.2％の増となって

おります。このほか、物件費は、前年度対比

10.5％、３億1,300万円増の32億8,400万円、積

立金は7.4％、１億5,900万円減の20億700万円

が計上されております。 

 まず、これまで進めてきた大規模公共施設整

備について、遊びと学びと交流施設「くるん

と」の整備が完了することから、指定管理料を

含む、施設運営事業費が計上されております。 

 建設関係については、協働のまちづくり支援

事業、交通安全施設等整備事業、市道舗装対策

事業、道路維持管理事業等が、農林関係では、

熊、イノシシ等による農作物や人的被害を回避

するための有害鳥獣駆除事業など、市民の安

全・安心に直接関わる事業費が含まれておりま

す。 

 子育て関係については、遊びと学びの交流施

設子育て支援事業やすくすく子育て応援ギフト

事業、学童クラブ管理運営事業など、長井の子

育て魅力ＵＰ戦略につながる事業も計上されて

おります。 

 また、消防団関係予算には、活動服及び雨衣

を反射材等を用いた高視認性仕様に更新し、消

防団員の安全性を高めるとともに、団員の士気

向上や家族等の消防団活動への理解を得るため

に、団員報酬を引上げるなど、消防団に対する

処遇改善に関わる予算も含まれております。 

 そのほか、長井マラソン大会や山形県及び東

北高校駅伝競走大会の経費、文化的景観保護事

業や天然記念物保護管理事業に関する経費等も

含まれております。 

 また、市内６地区のコミュニティーセンター

や緑が丘斎場など、多くの施設の指定管理委託

料が計上されております。 

 今申し上げた内容については、予算の中の一

部にしかすぎません。予算編成に当たっては、

デジタル田園都市国家構想をはじめとする国の

施策を活用した先駆的な事業の活用をはじめ、

最も有効な事業手法を取り入れ、採用するなど、

財源対策を行い、また、交付税措置のある起債

の中から最も有利な起債を選択するなど、後年

度の財政負担にも配慮された予算になっており

ます。 

 「“共創と共生の未来へ”－魅力あふれる持

続可能なまちづくり－」をテーマとした令和５

年度施政方針を実行するためには、今回の予算

は必要なものと考えます。 

 今後も少子高齢化や生産年齢人口の減少が進

む中、当局においてはさらに創意と工夫を凝ら

し、事業の実施、財政運営に取り組まれるよう

お願いを申し上げ、私の賛成討論といたします。 

○浅野敏明議長 通告による討論が終わりました。 

 これから採決いたします。 

 議案第１号について、予算特別委員長の報告

は、原案可決であります。 
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 予算特別委員長報告のとおり決するに賛成の

議員の起立を求めます。 

  （起立多数） 

○浅野敏明議長 起立多数であります。 

 よって、議案第１号は、予算特別委員長報告

のとおり決定いたしました。 

 次に、日程第19、議案第２号 令和５年度長

井市国民健康保険特別会計予算から日程第23、

議案第６号 令和５年度長井市後期高齢者医療

特別会計予算までの５件について、討論の通告

がありませんので、討論を終結し、順次採決い

たします。 

 まず、日程第19、議案第２号 令和５年度長

井市国民健康保険特別会計予算の１件について、

予算特別委員長の報告は、原案可決であります。 

 予算特別委員長報告のとおり決するに賛成の

議員の起立を求めます。 

  （起立全員） 

○浅野敏明議長 起立全員であります。 

 よって、議案第２号は、予算特別委員長報告

のとおり決定いたしました。 

 次に、日程第20、議案第３号 令和５年度長

井市山形鉄道運営助成事業特別会計予算の１件

について、予算特別委員長の報告は、原案可決

であります。 

 予算特別委員長報告のとおり決するに賛成の

議員の起立を求めます。 

  （起立全員） 

○浅野敏明議長 起立全員であります。 

 よって、議案第３号は、予算特別委員長報告

のとおり決定いたしました。 

 次に、日程第21、議案第４号 令和５年度長

井市訪問看護事業特別会計予算の１件について、

予算特別委員長の報告は、原案可決であります。 

 予算特別委員長報告のとおり決するに賛成の

議員の起立を求めます。 

  （起立全員） 

○浅野敏明議長 起立全員であります。 

 よって、議案第４号は、予算特別委員長報告

のとおり決定いたしました。 

 次に、日程第22、議案第５号 令和５年度長

井市介護保険特別会計予算の１件について、予

算特別委員長の報告は、原案可決であります。 

 予算特別委員長報告のとおり決するに賛成の

議員の起立を求めます。 

  （起立全員） 

○浅野敏明議長 起立全員であります。 

 よって、議案第５号は、予算特別委員長報告

のとおり決定いたしました。 

 次に、日程第23、議案第６号 令和５年度長

井市後期高齢者医療特別会計予算の１件につい

て、予算特別委員長の報告は、原案可決であり

ます。 

 予算特別委員長報告のとおり決するに賛成の

議員の起立を求めます。 

  （起立全員） 

○浅野敏明議長 起立全員であります。 

 よって、議案第６号は、予算特別委員長報告

のとおり決定いたしました。 

 次に、日程第24、議案第７号 令和５年度長

井市宅地開発事業特別会計予算の１件について、

討論の通告がありますので、発言を許可します。 

 議席番号14番、今泉春江議員。 

  （14番今泉春江議員登壇） 

○１４番 今泉春江議員 議案第７号 令和５年

度長井市宅地開発事業特別会計予算に反対し、

反対の意見を申し上げます。 

 令和５年度長井市宅地開発特別会計予算は、

緑町地内に造成した宅地開発の販売に伴う予算

と説明がありました。市が行う宅地開発は、市

外からの転入者も見込まれ、また、市が販売す

ることでトラブルなどの心配もなく、安心して

安価な優良な土地を購入できます。建設に伴う

補助金などの支援もあり、また、市内建設業者

の経済効果も見込まれ、大いに賛成するもので

す。 
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 しかし、販売手数料115万円が計上されてい

ます。地方自治体は直売ができます。煩雑な手

続は必要ありません。ところが、広告などは市

が行い、申込みも市が窓口となり、宅建業者は

汗を流さず販売手数料の最高額を受け取ってい

ます。県内でも多くの自治体が宅地の分譲販売

を行っていますが、直売をしています。直売す

れば、土地購入者にはさらに安価な土地を販売

できます。長井市の担当者は、何度かの販売で

知識も十分できており、何も問題はありません。

直売をすべきです。 

 この販売方法と宅建業者に支払う手数料に反

対します。 

 反対意見を申し上げ、議案第７号 令和５年

度長井市宅地開発事業特別会計予算に反対しま

す。 

○浅野敏明議長 通告による討論が終わりました。 

 これから採決いたします。 

 議案第７号について、予算特別委員長の報告

は、原案可決であります。 

 予算特別委員長報告のとおり決するに賛成の

議員の起立を求めます。 

  （起立多数） 

○浅野敏明議長 起立多数であります。 

 よって、議案第７号は、予算特別委員長報告

のとおり決定いたしました。 

 次に、日程第25、議案第８号 令和５年度長

井市水道事業会計予算及び日程第26、議案第９

号 令和５年度長井市下水道事業会計予算の２

件について、討論の通告がありませんので、討

論を終結し、順次採決いたします。 

 まず、日程第25、議案第８号 令和５年度長

井市水道事業会計予算の１件について、予算特

別委員長の報告は、原案可決であります。 

 予算特別委員長報告のとおり決するに賛成の

議員の起立を求めます。 

  （起立全員） 

○浅野敏明議長 起立全員であります。 

 よって、議案第８号は、予算特別委員長報告

のとおり決定いたしました。 

 次に、日程第26、議案第９号 令和５年度長

井市下水道事業会計予算の１件について、予算

特別委員長の報告は、原案可決であります。 

 予算特別委員長報告のとおり決するに賛成の

議員の起立を求めます。 

  （起立全員） 

○浅野敏明議長 起立全員であります。 

 よって、議案第９号は、予算特別委員長報告

のとおり決定いたしました。 

 

 

 委員会付託の省略について 

 

 

○浅野敏明議長 お諮りいたします。 

 これから上程いたします議案は、委員会付託

を省略し、全員でご審議願いたいと思いますが、

これにご異議ございませんか。 

  （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○浅野敏明議長 異議なしと認めます。 

 よって、そのように決定いたしました。 

 

 

 日程第２７ 議案第３３号 長井市 

 定住促進住宅管理条例の一部を改正 

 する条例の制定について外２件 

 

 

○浅野敏明議長 それでは、日程第27、議案第33

号 長井市定住促進住宅管理条例の一部を改正

する条例の制定についてから日程第29、議案第

35号 令和５年度長井市一般会計補正予算第１

号までの３件を一括議題といたします。 

 提案者の説明を求めます。 

 内谷重治市長。 

  （内谷重治市長登壇） 


